Грамматический комментарий

для студентов 2 курса агрономического факультета 

заочной формы обучения специальность 1-74 02 01 «Агрономия»

Составитель: Лебедева О.И.
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Действительный Залог Английского Глагола (Повторение)

В английском языке глагол имеет два залога: действительный и страдательный. Глагол в действительном залоге (the Active Voice) выражает действие, которое производит само лицо (или предмет), являющееся подлежащим:

On October 24, 1985 the UN declared the year of 1986 the International Year of Peace.
24 октября 1985 года ООН объявила 1986 год Международным Годом Мира.

Глаголы выражающие время совершения действия делятся на четыре группы:

· Неопределенное (Простое) время (Indefinite (Simple) Tenses)

· Длительное время (Continuous (Progressive) Tenses)

· Совершенное время (Perfect Tenses)

· Совершенное-длительное (Perfect Continuous Tenses)

	
	Indefinite (Simple)
	Continuous (Progressive)
	Perfect
	Perfect Continuous



	Present


	We paint pictures.

He paints pictures.

They don’t paint pictures.

He doesn’t paint pictures.

Do you paint pictures?

Does he paint pictures?

1. регулярные действия в настоящем

2. факты, истины (Cats catch mice)

3. расписание (The train leaves at 5)

4. после if и when для обозначения будущих действий


	AM / IS /ARE + Ving

We are painting pictures.

He is painting a picture.

I am not painting a picture.

They are not painting pictures.

Are you painting a picture?

Is she painting a picture?

1. процесс в момент речи или вокруг него (I’m reading a book now)

2. запланированное действие (We are leaving for Moscow tonight)

3. эмоции (I’m always losing my keys)


	HAVE / HAS + V3

I have painted the picture.

He has sold the picture.

They have not painted the picture.

He hasn’t sold the picture.

Have you painted the picture?

Has she sold the picture?

1. результат действия, завершивш. к наст моменту

2. жизненный опыт (I’ve never been to Egypt)

3. действие началось в прошлом и продолжалось до наст. момента (I’ve always loved you)

	HAVE BEEN + Ving

I have been reading this book for 2 days.

Я читаю эту книгу 2 дня.

How long has he been reading this book?

Сколько он уже читает эту книгу?

подчеркивается длительный хар-р действия, кот. началось в прошлом и все еще продолжается или законч. к настоящему моменту



	Past


	Ved / Irreg. V.

We painted pictures.

Did you paint pictures?

He didn’t paint pictures.

факты, события, регулярные действия в прошлом


	WAS / WERE + Ving

We were painting pictures from 1 to 5.

He was painting his picture.

He wasn’t painting, he was sleeping.

Was he painting?

Were they painting?

процесс в прошлом

	HAD + V3

He had cooked dinner before I came.

Он приготовил обед до того, как я пришел.

Had he cooked dinner before you came?

He hadn’t cooked dinner by 5.

действие, завершившееся к определенному

моменту в прошлом


	HAD BEEN + Ving

He had been cooking dinner for 2 hours

when I came. Он готовил обед уже 2 часа, когда я пришел.

Had he been cooking dinner? He hadn’t been cooking dinner.

действие началось до опред. момента

в прошлом и длилось вплоть до этого

момента


	Future


	WILL + V

He will paint a picture.

Will he paint a picture?

He won’t paint a picture.

1. предсказание

2. обещание, предложение

3. спонтанное решение


	WILL + BE + Ving

He will be painting his picture for 2 years.

Will he be painting? …

He won’t be painting …

1. процесс в будущем

2. запланированное действие


	WILL HAVE + V3

He will have painted his picture by July.

Он нарисует картину к июлю.

He won’t have painted.

Will he have painted?

завершенное действие в будущем


	WILL HAVE BEEN + Ving

By that time he will have been painting his picture for 10 years.

К тому времени он будет рисовать свою картину уже 10 лет.

действие начнется до определенного момента в будущем и будет длиться вплоть до этого момента



English Verb: Passive Tenses 

Страдательный Залог Английского Глагола

Глагол в страдательном залоге выражает действие, которое испытывает лицо (или предмет), являющееся подлежащим, со стороны другого лица (или предмета):

The year of 1986 was declared the International Year of Peace.

1986 год был объявлен Международным Годом Мира.

Образование форм страдательного залога

Формула образования: to be + Participle II

 Формы страдательного залога в английском языке образуются при помощи вспомогательного глагола to be в соответствующей форме действительного залога и причастия прошедшего времени (Participle II) смыслового глагола. Глагол to be является спрягаемой частью сказуемого и указывает на время, лицо, число:

These exercises are done. Эти упражнения выполнены.

В страдательном залоге употребляются следующие времена: все времена группы Indefinite, Present Continuous, Past Continuous, все времена группы Perfect. Future Continuous и времена группы Perfect Continuous в страдательном залоге не употребляются.

	
	SIMPLE
	CONTINUOUS
	PERFECT



	Present


	am / is / are + V3
	am / is / are + being + V3
	have / has been + V3



	
	Letters are written every day.

Письма пишут каждый день.

Letters are not written.

Are letters written every day?


	The letter is being written now.

Письмо сейчас пишут.

The letter isn’t being written.

Is the letter being written?


	The letter has just been written.

Письмо только что написали.

The letter hasn’t been written.

Has the letter been written?



	Past


	was / were + V3
	was / were being + V3
	had been + V3



	
	The letter was written.

Письмо было написано.

The letter wasn’t written.

Was the letter written?


	The letter was being written.

Письмо писали.

The letter wasn’t being written.

Was the letter being written?


	The letter had been written by 2.

Письмо было написано к двум.

The letter hadn’t been written.

Had the letter been written?



	Future


	will be + V3
	--------------


	will have been + V3



	
	The letter will be written.

Письмо будет написано.

The letter won’t be written.

Will the letter be written?


	
	The letter will have been written by 2.

Письмо будет написано к двум.

The letter won’t have been written.

Will the letter have been written?



Для образования вопросительной формы вспомогательный глагол to be ставится перед подлежащим, а остальная часть временной формы - после подлежащего:

Are these exercises done? Эти упражнения выполнены?

 Для образования отрицательной формы после вспомогательного глагола to be ставится отрицательная частица not:

These exercises are not done. Эти упражнения не выполнены.

Способы перевода глаголов в формах страдательного залога

Глаголы в формах Indefinite Passive могут переводиться на русский язык:

а) глаголами в страдательном залоге:

An International movement of scientists for peace and disarmament was founded in 1955. Международное движение ученых за мир и разоружение было основано в 1955 году.

б) глаголами в действительном залоге (часто глаголами с окончанием -ся, сь):

The First Goodwill Games were held in Moscow, Tallinn and Yurmala from 4 to 20 July 1986. Первые Игры Доброй Воли проводились в Москве, Таллинне и Юрмале с 4 по 20 июля 1986 года.

The Pugwash conferences are convened once or twice a year. Пагоушские конференции созываются один или два раза в год.

в) неопределенно-личными предложениями:

Planes are allowed to take off and land at Heathrow from six in the morning till eleven at night. Взлет и посадка самолетов в аэропорту Хитроу разрешается с шести утра до 11 ночи.

Страдательный залог в английском языке употребляется, в основном, в следующих случаях:
a. Если интерес представляет не действующее лицо (или предмет), а само действие:

The plan was successfully fulfilled. План был успешно выполнен.

b. В неопределенно-личных оборотах типа: меня попросили, ей ответили, за ним послали и т. п. (особенно с глаголами, выражающими просьбу, обещание, разрешение):

We were given a list of books for home reading. Нам, дали список книг для домашнего чтения.

c. После модальных глаголов:

They could be relied upon. На них можно было положиться.

 Если указывается, кем или чем выполняется действие, то действующее лицо выражается существительным в общем падеже или местоимением в объектном падеже с предлогом by, а предмет или орудие, с помощью которого производится действие, выражается существительным или местоимением с предлогом with:

Не was attended by an elderly little man with full white hair and an expression of great kindness. Его посещал пожилой человек с совершенно белыми волосами и выражением огромной доброты.

The letter was written with a pencil. Письмо (было) написано карандашом.

Verbals

Неличные формы глагола.

Каждый английский глагол имеет личные и неличные формы.

Глагол в личной форме в сочетании с существительным или местоимением имеет лицо, число, время, залог и наклонение.

Tom works at a factory.

О глаголе works можем сказать, что он стоит в 3-м лице единственного числа, в изъявительном наклонении, в настоящем неопределенном времени (Present Indefinite) действительного залога.

Глаголы в личной форме в предложении играют роль сказуемого.

Неличные формы глагола не имеют лица, числа, у них нет времени (в привычном смысле), наклонения. Поэтому неличные формы глагола Verbals, самостоятельно не могут выступать в роли сказуемого.

Неличных форм глагола три: инфинитив, герундий и причастия Participle I и Participle II.

Infinitive
Инфинитив 

Инфинитив в английском языке представляет собой неличную форму английского глагола, которая обозначает только действие, не указывая ни лица, ни числа. Инфинитив отвечает на вопросы: что делать? что сделать?
to read, to speak читать, говорить
I was glad to see the car stop. Я был рад увидеть, что автомобиль остановился.
В русском языке инфинитив чаще называют неопределённой формой глагола. Именно инфинитив приводится в словарях, как начальная форма глагола.

Формальным признаком инфинитива в английском языке является частица to, которая перед инфинитивом в некоторых случаях опускается.

The Use of the Bare Infinitive

	Words / phrases followed by a bare infinitive
	Examples



	Auxiliaries: do, will, would


	I don’t like rock music.

I will call you tomorrow.

When a child I would go to the park with my mum.



	Modals: can, may, must, need, should, would, will, shall


	I can go there right now.

You should be careful.

Would you like a cup of coffee?



	Modal expressions: had better, would rather, would sooner


	She would sooner die than come back.

You’d better leave me alone!

I’d rather go to bed.



	Complex object: after see, watch, observe, notice, hear, feel


	I felt somebody touch me.

He heard the door open.

I saw him come into the room.



	Verbs of inducement: let, make, have (*only in the active)


	Let me tell you something.

Don’t make me cry.

I’ll have Hudson show you into your room.



	But-phrases: cannot but, do anything but, do nothing but, couldn’t but


	Did you do anything but ask questions?

They did nothing but listen to him.



	Comparative formulas
	I think he does little more than come at work, give instructions and go home.



	Why-sentences
	Why wait until then?

Why not begin at once?



	All + be + bare inf.

What + be + bare inf.


	All he did was open the door.

What we need is buy a new flat.



	Subjunctive mood
	I suggested that she give up driving.

I demand that all the birds be loosed.

The rules require that you come to work at 8.

He’s proposed that I become his partner.

I recommend that you buy a more powerful computer.



Forms of the infinitive

Формы инфинитива
	
	Active
	Passive



	Indefinite
	to go

to take


	to be taken



	Continuous
	to be going

to be taking


	--------------



	Perfect
	to have gone

to have taken


	to have been taken



	Perfect Continuous
	to have been going

to have been taking


	--------------




Формы инфинитива чётко отражают взаимоотношения с глаголом-сказуемым в предложении.

Простой инфинитив в действительном и страдательном залоге употребляется, когда действие, которое он выражает, либо происходит одновременно с действием, выраженным глаголом-сказуемым в личной форме, либо является безотносительным ко времени совершения действия:

I am glad to see you. (одновременное действие) Я рад видеть вас.

I like to be given presents. (действие безотносительное ко времени) Мне нравится, когда мне делают подарки.
Чтобы показать, что действие относится к будущему, простой инфинитив употребляется после модальных глаголов may, must, should, ought to и после глаголов to expect - ожидать, to intend - намереваться, to hope - надеяться,to want - хотеть и др. Например:

You may come tomorrow. Ты можешь придти завтра.
He must do it immediately. Он должен сделать это немедленно.
You should / ought to put on a warm hat. Тебе следует надеть тёплую шапку.
I expect to see you next week. Я ожидаю увидеть вас на следующей неделе.

I intend to go to the seaside this summer. Я намериваюсь поехать к морю этим летом.
I hope to find him at home. Я надеюсь застать его дома.
Инфинитив в продолженной форме подчёркивает длительность действия, одновременного с глаголом-сказуемым:

There is a nice smell in the kitchen. Ann seems to be cooking something delicious.
В кухне хорошо пахнет. Кажется, Аня готовит что-то вкусное.
Форма совершённо-продолженного инфинитива указывает на то, что действие, выраженное инфинитивом, началось раньше действия, выраженного глаголом-сказуемым, и продолжается до сих пор:

She seems to have been cooking since morning. Кажется, она готовит с самого утра.
Инфинитив в совершённой форме употребляется для обозначения действия, предшествующего действию, выраженному глаголом-сказуемым:

I am sorry not to have told you about it earlier. Мне жаль, что я не сказал вам об этом раньше.
Инфинитив в совершённой форме после модальных глаголов must и may выражает предположение о том, что действие уже совершилось:

He must have forgotten about his promise. Он, должно быть, забыл о своём обещании.
I don't know where he is. He may have left for Moscow. Я не знаю, где он. Возможно, он уехал в Москву.
Functions of the infinitive

Функции инфинитива
Инфинитив может выполнять в предложении все синтаксические функции, которые выполняет существительное, за исключением функции предложного дополнения и некоторых обстоятельств (поскольку инфинитив не может зависеть от предлога). Таким образом, инфинитив может выступать в роли подлежащего, именной части составного именного сказуемого (предикатива), дополнения, определения, обстоятельства цели и следствия. Кроме этого, инфинитив употребляется как часть составного глагольного сказуемого и в функции вводного члена предложения. Инфинитив может употребляться изолированно и в сочетании с относящимися к нему словами (дополнением и обстоятельством).

	№ 
	Функция

	Признаки
	Пример


	1


	Подлежащее

	1. Обычно стоит в начале предложения

2. Иногда стоит после сказуемого. В этом случае предложение начинается с формального подлежащего it, которое не переводится на русский язык.
	То skate is pleasant. Кататься на коньках приятно.

It is strange to speak to him about it. Странно говорить с ним об этом.

	2


	Именная часть составного сказуемого
	1. употребляется обычно в сочетании с глаголом-связкой to be
	My desire is to speak English very well. Мое желание – разговаривать по-английски очень хорошо.

	3


	Часть составного глагольного сказуемого 
	1. С модальными глаголами can (could), may (might), must, should, would, а также с глаголами to have to и to be to
2. С глаголами типа to begin, to start, to continue, to end , to stop, to want, to decide, to intend, to try и некоторыми другими, которые без инфинитива не имеют законченного значения
	We must not speak to him about it. Нам не следует разговаривать с ним об этом. 

At sunrise it started to snow. На рассвете начал идти снег.

	4


	Дополнение

	1. После большинства остальных глаголов
	I promised him to do it. Я обещал ему сделать это.

	5


	Определение
	1. После существительного 

2. После неопределённого местоимения (somebody, something, anybody, anything и т.п.)

3. После порядкового числительного или прилагательного last.
	I had no time to speak to him about it. У меня не было времени поговорить с ним об этом.

I haven't got anybody to cheer me up. У меня нет никого, кто бы мог приободрить меня.

He is the first to come to school. Он первым пришел в школу.

	6


	Обстоятельство цели 
	1. После сказуемого

2. В начале предложения
	I have come here to see her. Я пришел сюда, чтобы увидеть ее. То answer this question you could know the rules. Чтобы ответить на этот вопрос, ты должен знать правила.

	
	Инфинитив цели может вводиться союзными словами so as, in order для того чтобы, которые чаще употребляются в письменной речи, чем в разговорной. Эти союзные слова могут также вводить инфинитив с отрицательной частицей not: Once he was studying for three hours so as not to get a bad mark at school. Однажды он занимался в течение трех часов, чтобы не получить плохую отметку в школе.

	7
	Обстоятельство следствия
	1. в сочетании с наречиями too слишком, enough, sufficiently достаточно, довольно, прилагательным sufficient достаточный
	Не was too young to give me a wise advice. Он был слишком молод, чтобы дать мне мудрый совет. He is clever enough to understand my hint at once. Он достаточно умен, чтобы понять мой намек сразу.


Инфинитивные обороты

Существуют три типа инфинитивных оборотов, имеющих широкое распространение в английской научно-технической литературе:

Сложное Подлежащее (Complex Subject);

Сложное Дополнение (Complex Object);

Конструкция с предлогом for  (For-to-Infinitive Construction).

Complex Subject
Сложное Подлежащее

Подлежащее + сказуемое + инфинитив (часть подлежащего)

	Подлеж.
	Сказуемое
	Infinitive (часть подлежащего)



	He


	is / was known (известно, что)

             thought (думают, что)

             considered (полагают, что)

             seen (видели, как)

             heard (слышали, как)

            said (говорят, что)

            reported (сообщают, что)

            expected (ожидается)
	to have left.
	совершившееся действие



	
	
	to have been working…


	действие началось в прошлом и продолжается до сих пор

	
	seems / seemed (кажется, что)

proves / proved (он оказался)

turns out / turned out (он оказался)

happens / happened (он оказался)

doesn’t seem, doesn’t prove, didn’t happen
	to be leaving.
	действие совершается или планируется

	
	
	to know about it.
	состояние в настоящем

	
	
	to leave soon.
	будущее действие


Complex Object

Сложное Дополнение

Подлeжащее + сказуемое + объектное местоимение / сущ-е + (to) infinitive

	Verbs
	Form of the Inf.


	Examples



	know, think, believe, consider, expect, suppose, etc.


	Inf. с to


	I know him to be an honest man.

Я знаю, что он честный человек.

She believed him to have left for Moscow.

Она думала, что он уехал в Москву.

The boss considers me to be a professional.

Начальник считает меня профессионалом.

	like, love, hate, dislike, etc.


	
	I’d love you to come with me.

Я бы хотел, чтобы ты пошла со мной.

She hated him to be sent there.

Она не хотела, чтобы его посылали туда.



	want, wish


	
	I don’t want him to be punished.

Я не хочу, чтобы его наказывали.



	make, let


	Inf. без


to
	Mom made him eat the soup.

Мама заставила его съесть суп.

We’ll let them go out.

Мы выпустим их.



	see, hear, feel, watch, notice, etc.


	
	I didn’t hear you say that.

Я не слышал, чтобы ты говорила это.

I saw him come in.

Я видел, как он вошел.




 For-to-Infinitive Construction

Конструкция с предлогом for 

Данная конструкция представляет собой сочетание существительного в общем падеже или личного местоимения в объектном падеже с инфинитивом при помощи предлога for:

Here is the book for you to read. Вот книга, которую вам надо прочитать.
При переводе существительное или местоимение  такой конструкции становится подлежащим, а инфинитив – сказуемым. Инфинитив при этом может употребляться как в действительном, так и в страдательном залоге. Конструкцию можно переводить придаточным предложением с союзами что, чтобы, как, который.


The best thing for you to do is to obey. Лучшее, что вам следует сделать - подчиниться.



Participles, Gerund 

Причастия, Герундий

Причастие – это неличная форма глагола, которая обладает свойствами глагола, наречия и прилагательного.

Английские причастия делятся на причастие настоящего времени (Participle I) и причастие прошедшего времени (Participle II).
Причастие настоящего времени обозначает действие, проистекающее одновременно с действием, выраженным сказуемым:

Look at the man crossing the street. – Взгляни на человека, переходящего улицу.
Причастие настоящего времени образуется при помощи окончания -ing:

to learn – learning

to speak – speaking
Причастие настоящего времени употребляется для образования продолженных времён:

They are watching a new film now. – Сейчас они смотрят новый фильм.

Несмотря на то, что и герундий, и причастие настоящего времени имеют окончание -ing и совпадают по форме, их можно различить по оттенку в значении. Причастие по своему смыслу ближе к прилагательному, а герундий – к существительному:

That man shouting at the policeman seems familiar. – Тот орущий на полицейского человек кажется мне знакомым. – Обозначение признака – причастие. 

Shouting will not do any good. – Крики делу не помогут. – обозначение некоего действующего лица, предмета или явления – герундий.

Причастие прошедшего времени – это тоже неличная форма глагола, также имеющая свойства глагола, прилагательного и наречия. Но в отличие от причастия настоящего времени, причастие прошедшего времени имеет лишь одну неизменяемую форму, по сути, это третья форма глагола. Причастие прошедшего времени в английском языке соответствует русскому страдательному причастию:

to give (давать) – given (данный)

to teach (обучать) – taught (обученный)

to break (ломать) – broken (сломанный)

Delivered goods will be stored in our warehouse. – Доставленные товары будут храниться на нашем складе.
Причастие прошедшего времени (Participle II) употребляется для образования совершённых (перфектных) времён. Эти времена образуются при помощи вспомогательного глагола have, has, had, will have и третьей формы глагола, т.е. причастия прошедшего времени.

Recently they have watched a new film. – Они недавно посмотрели новый фильм.

Причастие прошедшего времени также употребляется для образования страдательного залога:

The museum was opened only last year. – Музей был открыт только в прошлом году.

Forms of Gerund and Participles

Формы Герундия и Причастий
	
	
	Active
	Passive



	Indefinite
	Participle I

Gerund
	writing 


	being written

	
	Participle II
	written
	----------------

	Perfect
	Participle I

Gerund
	having written
	having been written


	
	Participle II
	----------------
	----------------


Functions of the Participle I
Функции Причастия Настоящего Времени 

	№ 
	Функция

	Признаки
	Пример


	1


	Именная часть составного сказуемого 
	После глагола: to be (быть). В этом случае оно образует одно из времен группы  Continuous. Переводится на русский язык глаголом в личной форме в соответствующем времени.
	They will be working at that time tomorrow.  – Они будут работать завтра в это время.

	2
	Определение 
	Употребляется перед существительным  или после него. Переводится русским причастием с суффиксами 

-ущ, -ющ, -ащ, -ящ.  
	Look at the trees growing in our garden. – Посмотри на деревья, растущие в нашем саду.


	3
	Обстоятельство времени или причины 
	Употребляется в начале фразы. Переводится на русский язык деепричастием, оканчивающимся на -(а)я.
	Reading an English book he wrote out many new words. – Читая английскую книгу, он выписал много новых слов.



Functions of the Participle II
Функции Причастия Прошедшего Времени 

	№ 
	Функция

	Признаки
	Пример


	1


	Именная часть составного сказуемого 
	После глаголов: to be (быть), to feel (чувствовать), to look (выглядеть), to get, to become (становиться), и др.
	My pencil is broken. – Мой карандаш сломан.

She looked scared. – Она выглядела испуганной.



	2
	Определение 
	Причастие может находиться как перед существительным, так и после него. 
	Clara looked at the broken vase. –Клара посмотрела на разбитую вазу.

Clara looked at the vase broken by someone. – Клара посмотрела на вазу, разбитую кем-то.



	3
	Обстоятельство времени или причины 
	Причастие отвечает на вопросы: когда? почему? по какой причине? Переводится придаточным предложением с союзами когда, так как и т.д. 
	When asked what he intended to do, he said he didn't know. – Когда его спросили, что он намеривается делать, он сказал, что не знает.

Squeezed by the ice, the steamer couldn't continue her way. – Так как пароход был сжат льдом, он не мог продолжать путь.


СЛОЖНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
Сложное предложение состоит из двух или нескольких простых предложений, выражающих одну сложную мысль.

Сложные предложения бывают двух типов: сложносочи​ненные (the Compound Sentences) и сложноподчиненные (the Complex Sentences).

СЛОЖНОПОДЧИНЕННОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ
(THE COMPLEX SENTENCE)
Сложноподчиненное предложение состоит из неравно​правных предложений, одно предложение является зависимым от другого. Предложение, которое поясняет дру​гое предложение, называется придаточным (the Subordinate Clause). Предложение, которое поясняется придаточным предло​жением, называется главным (the Principal Clause). Предложения, входящие в состав сложноподчиненного предложения, соединяются союзами или союзными словами:

	Не thought
	that the train arrived at 6.15.

	(главное предложение)
	(придаточное предложение)

	Он думал,
	что поезд приходит в 6.15.


Придаточные предложения, по сути, отвечают на те же вопросы, что и члены простого предложения, и являются как бы его развернутыми членами. Вот почему существует столько же видов придаточных предложений, сколько и членов предложения.

	ТИПЫ ПРИДАТОЧНЫХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ

	ТИП
ПРИДАТОЧНОГО
	СОЮЗЫ И СОЮЗНЫЕ СЛОВА, ВВОДЯЩИЕ ПРИДАТОЧНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ
	ПРИМЕР

	Подлежащее
	that что,

if, whether ли,

who кто,

what что, какой,

which который
	That he understands his mistake is clear. Ясно то, что он понимает свою ошибку.

	Сказуемое
(выполняет функцию именной части составного сказуемого)
	that что,

if, whether ли,

who кто,

what что, какой,

which который
	The question is whether he knows about this meeting. Вопрос заключается в том, знает ли он об этом собрании.

	Дополнительное
	that что,

if, whether ли,

who кто, what что,

which который, 
when когда, 
where где, 
how как
	We know where she lives. Мы знаем, где она живет.

	Если за глаголом следует существительное без предлога (или личное местоимение в именительном падеже), после которого употреблен глагол в личной форме, это существительное является подлежащим дополнительного придаточного предложения, которое присоединено к главному без союза: He said they had returned. Он сказал, (что) они вернулись.

	Определительное
	who который,

whose чей, которого,
which, that который,

where где,

why почему
	People who can neither hear nor speak talk to each other with the help of their fingers. Люди, которые не слышат и не говорят, объясняются друг с другом с помощью пальцев.

	Если в предложении за двумя рядом стоящими существительными с артиклями или притяжательными местоимениями (или существительным и местоимением) употреблен глагол в личной форме, второе существительное (или местоимение) обычно является подлежащим определительного придаточного предложения, которое присоединено к главному без союзного слова: The students studied the machines they had to use on the farm. Студенты изучали машины, которые они должны были использовать в колхозе.

Следовательно, на стыке двух существительных или существительного и местоимения союзное слово может опускаться: Give me the book you are speaking about. Дайте мне книгу, о которой вы говорите.

	Обстоятельства
времени
	when когда,

after после того как,
before до того как, прежде чем, 
till до тех пор пока,

while в то время как
	When babies laugh, we know that they are happy.

Когда дети смеются, мы знаем, что они счастливы.

	Обстоятельства
места
	where где,

wherever где бы ни,
куда бы ни
	Wherever you go you must remember about it. Куда бы вы ни поехали, вы должны помнить об этом.

	Обстоятельства
причины
	because потому что,
as, since так как
	He cannot go to the cinema because he is busy. Он не может пойти в кино, потому что он занят.

	Обстоятельства образа действия
	as как,

that что,

as if, as though как будто
и др.
	She speaks so loudly that everybody can hear her. Она говорит так громко, что все могут ее слышать.

	Обстоятельства
цели
	that чтобы,

so that, in order that чтобы,
для того чтобы,
lest чтобы не
	She must speak louder so that everybody can hear her well. Она должна говорить громче, чтобы все могли хорошо ее слышать.

	Обстоятельства
условия
	if если,

provided that,

on condition that
при условии что,
unless если не
	If he is free today, he must be at the conference. Если он сегодня свободен, он должен быть на конференции.


CONDITIONALS

УСЛОВНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

В английском языке, как и в русском, есть предложения, выражающие условие. В условных предложениях чаще всего используется союз if (если). Но также встречаются in case (в случае если), provided (при условии, что), unless (если не), suppose (предположим). 

	Type


	Subordinate Clause

(придаточное предложение – условие)


	Main Clause

(главное предложение – следствие)


	

	0


	If you don’t water plants, 

Если цветы не поливать,
	they die. 

они погибают.
	БЫ


	
	Present Simple
	Present Simple


	

	
	No particular time (не относится ни к какому конкретному времени)


	

	1


	If you don’t water the plants, 

Если не польешь цветы,
	they will die.

они погибнут.
	БЫ


	
	Present Simple / Cont. / Perfect
	Future Simple


	

	
	Future (будущее)


	

	2


	If you didn’t water plants,

Если бы цветы не поливали,
	they would die.

они бы погибли.
	БЫ


	
	Past Simple / Continuous
	would + V


	

	
	Present / Future / No particular time


	

	3


	If you hadn’t watered the plants,

Если бы ты не полил цветы,
	they would have died.

они бы погибли.
	БЫ


	
	Past Perfect ( had + V3) 


	would have + V3


	

	
	Past (прошлое)


	

	Mixed types of sentences



	1

mixed


	If you were not so absent-minded, 

Если бы ты не был так рассеян,
	you would have watered the plants.

ты бы полил вчера цветы.


	БЫ


	
	Past Simple
	would have + V3


	

	
	Present (настоящее) / no particular time
	Past (прошлое)


	

	2

mixed


	If you had watered the plants yesterday,

Если бы ты вчера полил цветы,
	they would be alive now.

сейчас бы они были живы.


	БЫ



	
	Past Perfect
	would + V


	

	
	Past (прошлое)
	Present (настоящее)


	


Note:

‘Если бы не + сущ.’ переводится при помощи фразы But for:

But for the rain we would have gone for a walk yesterday. – in the past

